

日本

## 安保法 来年3月末までに施行

### 「後方支援」可能性も

「南シナ海における大規模な埋め立てなど現状を変更して緊張を高める一方的な行動は、国際社会の共通の懸念事項だ」

菅義偉官房長官は27日の記者会見で、中国の海洋進出を批判。米軍の作戦に理解を示し、「日米間では緊密な情報交換を行っている」と強調した。

南シナ海は日本と中東を結ぶ重要な海上交通路（シーレーン）だ。

日本の原油輸入量の約8割は中東から運ばれてい

る。万が一、南シナ海で紛争が起きてタンカーが通過できない事態になれば、日本エネルギー問題に発展する恐れがある。

経団連の榎原定征会長は27日の記者会見で、「突発的な接触や事故が起きないことを願う。日本の船だけでなく、北東アジアの国々が全部使っているので、安全はきっちりと確保して欲しい」と懸念を示した。

安倍政権も、南シナ海を安全保障上、重要な地域として注目している。

安全保障関連法は来年3月末までに施行される。安保法の一つ、重要影響事態法では、紛争が発生した場合、放つておいたら日本が攻撃されてしまうような「重要影響事態」と政府が認定すれば、自衛隊が米軍を始めとする他国軍に「後方支援」ができる。安倍晋三首相は、安保法の国会審議で、重要影響事態が起らる地域について、南シナ海も例に挙げた。

現在でも自衛隊の護衛艦や航空機の警戒監視活動の範囲に法的制約はなく、南シナ海でも可能だ。この場合、主力となるのは海上自衛隊の哨戒機P-3Cとなる。だが、現在自衛隊は、

月、日米連携について「東南アジアや南シナ海も含まれ」と述べた。米国は財政難で軍事費の削減を余儀なくされるなか、日本に手伝って欲しい、というのが本音だ。